
【香港商
報訊】記者
何 加 祺 報
道：本港新

冠肺炎疫情緩和，昨日新增3宗確診個案，全為輸入
個案，至今累計共12145宗確診個案。其中1名36歲
女患者上月底離港前往尼日利亞，她於9月10日從卡
塔爾回港，在機場檢測結果呈陽性，並帶有L452R變
異病毒株。患者潛伏期在土瓜灣和北角居住和工作的
地點已納入強制檢測公告。

據衛生署衛生防護中心公告，本港昨日新增的個案

中，患者為31歲女子、36歲女子及42歲男子，分別由以
色列、卡塔爾、日本抵港，當中2人被驗出帶有L452R
變種病毒，3人均已在香港接種2劑復星疫苗，並在香港
血液樣本檢測對新型冠狀病毒刺突蛋白抗體呈陽性。

中心指，由卡塔爾抵港的36歲女病人，居於土瓜
灣浙江街22號同順興大廈，在香港北角電氣道169號
理文商業中心28樓工作，她於8月22日離港前往尼
日利亞，9月10日乘搭航班QR818返港，同日於機場
臨時採樣呈陽性，並帶有L452R變異株，同時出現病
徵。為審慎起見，她於潛伏期曾居住和工作的地點已
納入強制檢測公告。
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【香港商報訊】記者呂明霞報道：香港僑界社團聯
會與中國和平統一促進會香港總會攜手本港80多個機
構及多位知名人士共同發起成立了 「香港各界紀念辛
亥革命110周年系列活動籌備委員會」，日前於香港
南洋酒店舉行新聞發布會，介紹紀念活動前期籌備和
各項系列活動。110年前的辛亥革命結束中國延續千年
的君主專制制度，推動了近代中國社會變革。中國和
平統一促進會香港總會會長姚志勝、香港僑界社團聯
會會長黃楚基、香港兩岸和平發展聯合總會理事長陳
趙滿菊、香港青年聯會主席梁毓偉等出席。

姚志勝：系列活動弘揚革命精神
籌委會執行主席姚志勝表示，香港與辛亥革命有

深厚的歷史淵源，籌委會希望通過是次紀念辛亥革命
110周年系列活動，緬懷辛亥革命先驅的歷史功勳，表
達對孫中山等革命先驅的敬仰和緬懷之情，發揚辛亥
革命精神。

活動籌委會集思廣益，將主要舉辦以下活動：9月
23日，由中國和平統一促進會香港總會和香港僑界社
團聯會承辦在香港會議展覽中心一樓會議廳舉行紀念
大會；9月24日上午，將由香港青年聯會承辦 「百年
辛亥青年論壇」；9月24日下午，由香港兩岸和平發
展聯合總會舉辦 「紀念辛亥革命110周年座談會」。
屆時，紀念大會將邀請全國政協副主席董建華、梁振
英，香港特別行政區行政長官林鄭月娥及中聯辦相關
領導出席主禮並致辭。由於疫情原因，中央領導及台
灣方面嘉賓將以視頻或賀信方式參與。

教協解散遂提前成立
據介紹，新工會籌備逾1年，原擬今年年底始正式

運作，但隨教協宣告解散，遂提前在9月新學年成
立，並以 「守護教育專業，保障同工權益」為宗旨，
爭取和維護教育界權益，讓教育工作者專注培育新一
代，維持本港穩定發展。黃建豪透露，現正處理4宗
涉僱傭合約、與校長間糾紛等個案，將轉介律師或調
解員跟進，亦收到不少教師就權益事宜的電話查詢。

黃建豪強調，工會與教聯會獨立運作，工會已開始
招募會員，現時已有10多名會員，而教聯會會員不會

自動入會，期望日後達致一定規模，包括有特殊學校
與大專院校代表。

強調不會處理違法個案
對於會否篩選求助個案，黃建豪稱不能一概而論，

但強調不會處理違法個案，工會必須守法及維護 「一
國兩制」。教聯會主席黃錦良補充稱，教師必須守
法， 「工會不能包庇違法者」，而教師專業失德有別
於勞資糾紛，工會恐難處理，但強調不問求助教師政
見， 「不相信同工尋求工會支援，依然會把政見放在
首位」。

黃錦良續稱，新工會將聚焦於權益與求助跟進，而
教聯會則聚焦於教育政策倡議、推動教師專業發展、
提供福利等，兩者有所分工，而工會成立初期，教聯
會將提供秘書處等支援。

與教聯會分工合作
對於新工會日後會否參選立法會，黃錦良稱目前仍

言之尚早，但隨工會發展，日後獲教育界信任及支
持，會爭取未來在議會參政議政， 「這不是目前工
作，但不排除在外」。黃建豪亦指，將約見教育局局
長楊潤雄，就教師權益等議題與當局溝通。

【香港商報訊】多次抹黑香港國安法、包庇黑暴的
大律師公會主席夏博義日前證實，明年1月任期結束
後，將放棄爭取連任。全國政協副主席梁振英昨日在
社交網站向大律師們發表公開信，指這將是大律師公
會興衰存亡的重大轉折點，新理事會繼續搞政治則
亡，專心發展專業則興。

批近年發展不進反退
梁振英表示，作為20年前成立的 「專業聯盟」發起

人，自己相當重視香港專業人士的發展。 「專業聯
盟」不搞政治，全力為香港的專業人士在內地爭取發
展機會。大律師公會從第一天開始，20年來都是 「專
業聯盟」的發起團體和會員團體之一。

他續說，大律師本來在社會上有比較高社會地
位，且收入甚豐。惟近年大律師公會不斷投身政

治漩渦，專業服務發展不進反退，導致大律師名
利雙失，不少年輕大律師的收入甚至不能餬口。
對此困境，大律師公會和律師會雙雙歸咎於香港
律 師 供 過 於 求 ， 因 此 限 制 法 學 專 業 證 書 課 程
（PCLL）收生，使得大批持有法律學位的畢業生
不能成為執業律師。他反問： 「供過於求是必然
的嗎？供應增加的同時，我們不可以增加對法律
服務的需求嗎？」

應做好「官產學研」結合
梁振英認為，在全國範圍內，香港的律師和大律師

都有獨特優勢，但目前服務門類十分狹窄。至於香港
可做什麼，他舉例指中國已經發展成為船舶大國和海
運大國，也正在發展成為航空大國和飛機大國。船舶
和飛機的買賣、租賃、融資、保險、註冊登記等需要

的法律服務，但香港幾乎沒有這門類的服務。他認
為，這是因為香港大律師公會和香港律師會都沒有做
好法律服務的發展規劃，沒有做好 「官產學研」的結
合，不客氣地說，就是不思長進。

梁振英 表示，發展新工作 「說難不難，說易不
易」，儘管法律服務有跨境局限性，但也可以看到內
地逐步對香港法律服務業開放的勢頭，更重要的是看
到內地對某些新法律服務需求的大幅增加，這大概是
夏博義本人也不時打內地牌的原因。

而近日，有關前海、橫琴和南沙這3個粵港合作重
要平台的新政策陸續出台，梁振英問道： 「大律師公
會有沒有興趣研究利用這些新平台發展新門類的法律
服務？」他強調，窮則變，變則通；先有心動，然後
才能有行動，冀望香港的大律師們，尤其是年輕的一
代，轉變思維尋找新機遇。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港再出發大聯
盟昨日發表聲明稱，由於支聯會一意孤行、拒不向警
方國安處提交相關資料，保安局日前根據《公司條
例》取消支聯會的註冊公司名冊，香港再出發大聯盟
對保安局的決定表示堅決支持和擁護。

支聯會自成立以來，一直充當 「反中亂港」的角
色，並且勾結外國勢力，甘當西方反華勢力在香港的
代理人，其行為不僅損害本港社會繁榮穩定，更破壞
國家主權和安全，這是包括香港市民在內所有中華兒
女不能容忍的行為，對於支聯會被取消公司註冊以及
之前支聯會啟動解散程序，大聯盟認為這完全是支聯
會咎由自取。

強調國安法具權威性
香港是一個法治社會，香港國安法更有其權威性，

維護香港社會乃至國家的安全和穩定，但是支聯會
無視國安處的要求，拒絕向國安處提供相關資料，這
種蔑視法律以及枉顧國家安全的行為應該受到嚴厲的
譴責，因此大聯盟全力支持警方依法追究、嚴正執
法，只有這樣才能全力維護國家安全及香港安寧。

又逢中秋，丹桂飄香、美心暖心。9月10
日上午，2000盒美心經典款月餅被送到深圳
新聞重地，這是香港美心集團連續5年為深
圳報業集團基層員工中秋送溫暖、表關愛。
這批月餅將陸續發放給以下對象：報業集團
發行物流公司、印務公司、後勤服務中心和
物業公司的一線員工；採編人員、夜班人
員；以及河源市江東新區古竹鎮雅色村小學
教師們。

吃苦就是吃補，吃得苦中苦，方為人上人

教育工作者工會成立
冀為業界找出深層次問題

CY促大律師公會撥亂反正

【香港商報訊】記者周偉立報
道：早前當教協通過解散之時，
教育工作者聯會曾透露將有新教
師工會成立。直至昨日， 「香港
教育工作者工會」 正式宣布成
立，首屆理事同日亮相，7名理事
中，5人身兼教聯會理事，當中包
括擔任新工會主席的中學副校長
黃建豪，其餘理事則為中小學及
幼稚園教師。黃建豪稱，希望能
夠找出教育政策的深層次問題。

昨增3確診2處所須強檢美心連續5年送暖

香港教育工作者工會正式成立，致力維護教育界權益。

辛亥革命110周年
各界系列活動紀念

再出發大聯盟撐
取消支聯會註冊
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